



0 - La Rx de abdomen en la era tecnológica

E. Gómez García

Hospital San Eloy, Barakaldo, España.

Resumen

Objetivo docente: Devolver a los radiólogos el interés por interpretar la radiografía de abdomen. Mostrar la información que nos aporta la Rx de abdomen.

Revisión del tema: En la actualidad, la primera prueba de imagen que se solicita ante la sospecha de patología abdominal sigue siendo la Rx de abdomen y, sin embargo, el tiempo dedicado por los radiólogos a su interpretación es cada vez menor. Desde la llegada de técnicas de imagen más sofisticadas como la Eco, la TCMC y la RM, el interés de los radiólogos por la Rx ha ido disminuyendo, de tal manera que los residentes se sienten más inclinados y capaces de interpretar un estudio de TC o RM que una Rx simple. A esto contribuye también el hecho de que en muchos centros sanitarios se envía la imagen de Rx al clínico solicitante sin el informe correspondiente. Por todo ello, aunque el número de Rx de abdomen realizadas se mantiene, la información que se obtiene de ella es cada vez menor, lo que condiciona una demora diagnóstica y un incremento del gasto sanitario por la solicitud de pruebas complementarias innecesarias. En este trabajo se describen las indicaciones de la Rx de abdomen, se propone una sistemática de lectura y se muestran diferentes patologías cuyo diagnóstico se puede realizar mediante la Rx de abdomen.

Conclusiones: La Rx de abdomen sigue siendo una técnica de imagen útil, nos ayuda en el manejo diagnóstico del paciente y, en ocasiones, nos permite llegar al diagnóstico sin necesidad de realizar más pruebas complementarias.